

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	22.09.2011

### Grünschnitt auf dem Helenenturm

Der so genannte Helenenturm ist Teil der römischen Stadtmauer von Köln aus dem 1. Jahrhundert n. Chr.. Römische Bausubstanz sind noch im Fundamentbereich des Turmes sowie in den anschließenden Maueransätzen erhalten. Im Mittelalter und in der frühen Neuzeit wurde das Aufgehende des Turmes durch Basalt-/Tuffmauerwerk und Ziegel wieder aufgemauert und in ein Wohnhaus integriert. Das historische Mauerwerk ist in den vergangenen Jahren fast völlig unter Pflanzenbewuchs verschwunden (wilder Wein, Efeu u. a. m.). Der Bewuchs dringt stellenweise in das historische Mauerwerk ein und droht dieses nachhaltig zu schädigen. Darüber hinaus verhindert der Pflanzenbewuchs, dass dieses bedeutende stadthistorische Denkmal für die Öffentlichkeit angemessen erfahrbar ist.

Das Römisch-Germanische Museum plant in Zusammenarbeit mit dem städtischen Grünflächenamt den Bewuchs deutlich zurückzuschneiden, sobald Brutschutzzeiten dies möglich machen. Nach dem Rückschnitt soll das Denkmal bauhistorisch-archäologisch erkundet werden, um mögliche Sanierungsmaßnahmen einleiten zu können.